

2. Selección de libros: Pulido

Pulido San Román, Antonio(2000). *Economía en Acción*.
Fundación ICO y Editorial Pirámide, Madrid.

Es un interesante libro de síntesis de las principales tendencias en el análisis del crecimiento económico y de recopilación de hechos estilizados, siguiendo la propuesta de Kaldor, e incluyendo el análisis de varios intentos de hechos estilizados, como los de M.F. Scoot, L.R. Klein y R.F. Kosobud, entre otros. El autor es uno de los más destacados economistas españoles y europeos, catedrático de Econometría en la Universidad Autónoma de Madrid, UAM, fundador y presidente del Instituto de investigación económica L.R. Klein de la UAM, organizador del grupo Hispalink de investigación econométrica regional española, miembro del grupo LINK internacional y autor de numerosos libros y artículos sobre Econometría y Economía Aplicada. En su página de internet se puede encontrar más información acerca de sus publicaciones.

<http://www.pulido.com>

Comentarios sobre el libro Economía en Acción

Contenido:

El Capítulo 1 se dedica a presentar un panorama general de los principales intentos de selección y clasificación de hechos estilizados, y presenta en el cuadro 1.20 una interesante relación de hechos estilizados clasificados en 11 grupos: 1) Tendencias del crecimiento. 2) Convergencia. 3) Fluctuaciones cíclicas. 4) Productividad. 5) Causas próximas del crecimiento. 6) Infraestructuras. 7) Causas remotas del crecimiento. 8) Asignación de recursos y apertura exterior. 9) Estabilidad. 10) Factores socio-políticos. 11) Nueva economía.

Los Capítulos 2 y 3 se dedican, respectivamente, al análisis pormenorizado de los dos primeros apartados mencionados en el cuadro de síntesis del capítulo anterior, es decir al análisis de las tendencias del crecimiento económico y de la convergencia.

El Capítulo 4 se dedica al análisis de las causas del crecimiento, incluyendo las causas próximas, las infraestructuras, las economías a escala el entorno económico, la apertura exterior, la política monetaria, la relación inflación/crecimiento, la estabilidad y los condicionantes sociopolíticos.

Los Capítulos 5 y 6 constituyen un espacio de reflexión general y de síntesis sobre los diversos estudios económicos analizados a lo largo del libro. En ellos se resaltan los aspectos de acuerdo, inseguridad y discrepancias, así como se presenta una visión de conjunto sobre teorías, opiniones y hechos sobre el crecimiento económico, y se analiza el posible papel de los hechos estilizados en la metodología de investigación de los economistas.

Comentario general:

El libro es un acierto, tanto en su concepción como en su desarrollo, ya que existía una gran necesidad de síntesis en el mundo de la investigación económica.

Las síntesis bien realizadas, como la de este libro, son trabajos de gran importancia para el desarrollo de la investigación económica pues ayudan a centrar los objetivos de la investigación en orden a conseguir aclarar dudas y discrepancias y a contribuir a un mejor conocimiento de los problemas tan importantes que presenta el desarrollo económico a nivel nacional e internacional.

La realización de un libro de estas características requiere para tener éxito unas cualidades específicas del autor, que incluyen un alto grado de conocimiento económico, una alta capacidad de selección y síntesis de las lecturas de Economía Aplicada, y un alto nivel de motivación para transmitir las ideas y hechos fundamentales al lector. Todas estas cualidades las reúne de forma magnífica el

autor y por ello nuestro comentario no puede ser más que de felicitación al autor y de recomendación a los economistas interesados en temas de crecimiento económico, pues su lectura es altamente gratificante para profundizar en este importante tema.

Señala el autor, en la página 41, citando a Henri Poincaré: “el científico debe ordenar; la ciencia se hace con hechos, como una casa con piedras, pero una acumulación de hechos no es ciencia como un montón de piedras no es una casa”.

Con este espíritu A. Pulido ha construido en efecto un edificio sólido y bien estructurado de conocimiento económico, que contiene además aspectos esenciales de reflexión que motivan al lector a reforzar su interés por una ciencia económica útil al servicio del desarrollo.